

Formación Ética y Profesional

Sexto Año

Trabajo N° 6

Fecha de entrega: 2/11

Profesora: Natalia Armas

Correo: nataliacarmas@yahoo.com.ar

Los problemas que afectan a los jóvenes

Hay sectores de la población que se encuentran más afectados por los problemas relacionados con el trabajo, como las mujeres y los jóvenes. Nosotros nos vamos a detener a analizar los problemas que afectan a estos últimos.

Los jóvenes

En momentos de crisis económica los empleadores prefieren despedir a un joven porque suele ser menos costoso, ya que tiene menos antigüedad.

Los jóvenes que intentan insertarse por primera vez en el mercado laboral cuentan con menos experiencia y conocimientos del tema que la población adulta.

A menudo los jóvenes suelen aceptar condiciones de trabajo desfavorables para poder adquirir experiencia en un oficio o profesión, inclusive llegan a aceptar trabajos voluntarios o ad honorem y esto es sabido por los empleadores que proponen modalidades de contratación precarias, como las pasantías o los contratos por tiempo determinado, que son modalidades nuevas pero amparadas por la legislación laboral.

En los últimos años, muchos empleos en los que se prefiere a jóvenes a la hora de contratar se caracterizan por ser precarios: telemarketers, promotores, vendedores de comida rápida, delivery, etc.

Los jóvenes que no han completado sus estudios secundarios enfrentan grandes dificultades para encontrar un trabajo que no sea precario e informal.

Para que no trabajen los niños

La Organización Internacional del Trabajo también se preocupa por abolir el trabajo infantil: se considera que actualmente, **en el mundo trabajan alrededor de 215 millones de niños.**

En la Argentina, también el Ministerio de Trabajo, Empleo y Seguridad Social realiza acciones para erradicarlo. Según este Ministerio, se entiende por **trabajo infantil** a la actividad de supervivencia (mendicidad) y a toda actividad económica, sea pagada o no, que realizan niñas y niños por debajo de la edad mínima de admisión al empleo (en nuestro país, 14 años), o que no han finalizado la escolaridad obligatoria o no han cumplido los 18 años si se trata de un trabajo peligroso.

En las ciudades es frecuente ver niños y niñas realizando actividades como la recolección de residuos en la vía pública, la venta ambulante y el reparto de estampitas en medios de transporte, u ofreciendo a los automovilistas sus servicios como limpiavidrios, abrepuestas o malabaristas, etcétera.

Más allá del trabajo infantil en las ciudades, hay algunas formas de trabajo infantil que son difíciles de percibir, como el que ocurre en las zonas rurales, porque además en general tienen lugar en sitios distantes y/o de difícil acceso.

También hay ideas erróneas sobre el trabajo de los niños que dificultan su visibilización y tratamiento, como por ejemplo, considerar que el niño aprenderá mejor las tareas trabajando con sus padres, o creer que, como ocurre en el ámbito familiar, el trabajo infantil es menos peligroso. Pero esto no es así: el trabajo infantil es siempre peligroso y dificulta el rendimiento escolar, cuando la escuela es el lugar donde los niños deben adquirir los conocimientos.

Además, la mano de obra infantil es barata para los empleadores: al ser una actividad ilegal, en general se produce en el sector informal y los empleadores no pagan beneficios vinculados a ese trabajo.

Consignas

- 1- ¿Cuáles son los motivos por los que los jóvenes se ven desfavorecidos en el mercado laboral?
- 2- ¿Qué pueden hacer los jóvenes para mejorar su inserción en el mercado laboral?
¿Alcanza con esas acciones?
- 3- Existen creencias arraigadas en torno al trabajo infantil, como considerar que es mejor que los niños trabajen a que estén sin hacer nada o trabajando con la familia se prepara para el futuro.

A partir de estas ideas:

- a- Investiga creencias vinculadas al trabajo de los niños, niñas y adolescentes que aun no han finalizado la escolaridad obligatoria.
- b- Elabora un panfleto para desmitificar los supuestos beneficios que tendría el trabajo infantil.